## **POLITIQUE**

politique.union@sonapresse.com

### Les petites phrases de la semaine

#### Roch Marc Christian Kaboré, président du Burkina Faso:

" En ce qui concerne la pandémie, comme partout, le gouvernement a pris des dispositions pour que les gestes barrières puissent être respectés. Ce n'est pas toujours simple. (...). Ce n'est pas toujours évident de changer ce genre de comportement".

#### Guy-Patrick Obiang-Ndong, ministre de la Santé:

"Nous devons continuer à respecter les gestes barrières et se concentrer sur les activités essentielles. Le couvre-feu à partir de 18 heures vise à freiner les déplacements non essentiels après les heures de travail. Nous devons être prudents et responsables pour retrouver le cours de vie normal".

#### Hu Changchun, ambassadeur de Chine au Gabon:

"Le gouvernement chinois a décidé d'apporter un don de vaccin au gouvernement gabonais. Nous travaillons avec les autorités compétentes gabonaises pour accélérer la procédure pour que ces produits arrivent rapidement au Gabon".

#### Dieudonné Milama-Mintogo, président du mouvement "Ensemble pour la République"

"(...) La crise engendrée par l'arrivée de la pandémie de Covid-19 dans notre pays, au départ sanitaire est devenue progressivement sociale, économique, politique, culturelle et maintenant sanitaire"

#### Guy-Christian Mavioga, secrétaire exécutif du Bloc démocratique chrétien (BDC):

"La santé n'a pas de prix. Oui nous le savons tous, à ce titre nous devons alors comprendre les préoccupations du gouvernement pour lutter contre le Covid-19, notre ennemi commun".

#### Gabriel Tchango, maire de Port-Gentil:

"Ce qui se passe actuellement à Port-Gentil n'est pas normal, nous ne pouvons pas nous permettre de continuer de regarder se détruire ce que nous avons durement acquis".

#### Chantal Sino, maire du 2e arrondissement de la commune d'Akanda:

"Ne croyez pas ce qu'on vous raconte. Le Covid-19 existe. Protégez-vous ainsi que vos clients en portant le masque, lavez-vous constamment les mains. Protégez vos enfants. Faites attention à vos vies".

Rassemblées par Y.F.I

# Faire preuve de professionnalisme et de pédagogie

Yannick Franz IGOHO Libreville/Gabon

**¬** N mission le week-end écoulé dans les provinces de la Nyanga et de la Ngounié, le ministre de l'Intérieur, Lambert-Noël Matha, et son collègue de la Défense nationale, Michaël Moussa Adamou, se sont adressé à cœur ouvert aux "corps habillés". Occasion pour les membres du gouvernement de réitérer, aux Forces de défense et de sécurité (FDS), le message de soutien et d'encouragements de leur chef suprême, Ali Bongo Ondimba. Non sans apprécier positivement le travail abattu dans la lutte contre le "tueur invisible", le Covid-19.

Une descente intervenant, semble-t-il, à point nommé vu que depuis bientôt un an beaucoup d'agents des Forces de défense et de sécurité passent très peu de temps avec leurs familles respectives, lutte contre le Covid-19 oblige.

Toutefois, Lambert-Noël Matha et son collègue ont également sensibilisé les troupes sur les dé-



Les ministres de l'Intérieur et de la Défense nationale procédant à la revue des troupes.

rives et autres comportements aux antipodes de l'éthique et de la déontologie observés ces derniers temps. Pour les émissaires gouvernementaux les "corps habillés" doivent faire preuve de responsabilité et de pédagogie envers les populations.

"Les populations ne sont pas vos ennemis. Notre seul ennemi commun est la Covid-19 et non les populations que vous devez

protéger avec toute la dignité humaine. Il faut donc privilégier la pédagogie et non la force, car, même si notre devoir est de vous protéger, il ne faut pas perdre de vue qu'un soldat, bien qu'étant sous le drapeau, reste d'abord justiciable comme tout autre citoyen", a rappelé le ministre de l'Intérieur.

Pour rappel, l'étape de la Nyanga et de la Ngounié intervient après celle de Franceville et Port-Gentil, en début de semaine dernière. Bon à savoir, la mission de sensibilisation en cours résulte d'instructions fermes données par le premier magistrat gabonais. Et ce, après les pertes enregistrées à la suite du mouvement de protestation populaire, le "concert quotidien de casseroles". Un mouvement qui s'est propagé à l'ensemble du territoire national.

## La Semaine

#### Il était temps!

LA diplomatie était au cœur de l'actualité de la semaine qui s'est achevée hier. Avec notamment la visite au Gabon du président du Burkina Faso, Roch Marc Christian Kaboré. La brève visite d'amitié et de travail à Libreville du numéro un burkinabè aura été marquée par son tête-à-tête avec son homologue gabonais, Ali Bongo Ondimba. Occasion d'ailleurs pour les deux chefs d'État d'aborder la coopération bilatérale dans la perspective de sa redynamisation. Tout comme ils ont évoqué la lutte contre la pandémie à Covid-19 sur le continent africain...

La Cour constitutionnelle a proclamé les résultats définitifs des élections sénatoriales. Finalement aucun recours n'a prospéré. On peut imaginer la déception de Démocratie nouvelle (DN) à Bitam. René Ndemezo'Obiang, le leader dudit parti sera-t-il sensible à l'appel de son adversaire de toujours, Emmanuel Ondo Methogo élu pour le compte du PDG? Cet appel, précisons-le, est relatif à l'enterrement de la hache de guerre entre les deux hommes, en faveur de l'unité des fils et filles du département du Ntem.

Soulignons, par rapport à ces sénatoriales, que le PDG sera largement majoritaire dans la Chambre haute du Parlement. D'autant plus que, parmi les sénateurs nommés par le chef de l'État vendredi, on retrouve certains cadres du parti au pouvoir. Et pas des moindres. D'aucuns se demandent si, dans leurs nouvelles fonctions, ces derniers continueront à se réclamer du PDG. La loi semblant muette à ce niveau. Mais qui connaît un tant soit peu le parti au pouvoir, ne devrait douter de rien... L'actualité de la semaine écoulée a été en outre marquée par la tournée interprovinciale du ministre d'État Lambert-Noël Matha (Intérieur) avec son collègue de la Défense Michaël Moussa Adamo. Instruits par le chef suprême des armées, ces deux membres du gouvernement - et non des moindres - effectuent une tournée qui devrait les conduire

dans toutes les provinces du pays. Ils se sont déjà rendus dans le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Maritime (1re étape); la Ngounié et la Nyanga (2e étape). La tournée se poursuivra dans les autres provinces.

Le message des "ministres sécuritaires" tourne autour de la sensibilisation. D'abord par rapport à la nécessité d'observer les mesures barrières de lutte contre la pandémie à Covid-19 qui fait des ravages dans notre pays; puis, quant à l'absolu impératif de remplir leur mission dans cette lutte avec beaucoup de professionnalisme; enfin sur la rigueur dans la sanction à l'encontre des auteurs des dérapages et autres bavures dans les rangs des forces de l'ordre sur le terrain.

Et d'aucuns de s'exclamer: il était vraiment temps! Au regard des bavures qui devenaient de plus en plus récurrentes ici et là.

ONDOUBA'NTSIBAH